



## E

### Editorial

# Resultados de PAES

**La prueba es el primer paso en el acceso a la educación superior, pero el verdadero reto comienza después. Asimismo, la universidad no es la única alternativa.**

**H**oy lunes se conocerán los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), momento, cargado de tensión y expectativas para miles de jóvenes de la región y el país.

Debe recordarse que los planteles locales ofrecen aproximadamente 4.259 cupos distribuidos en 84 programas de pregrado. De esta manera, la región sigue consolidándose como un polo de desarrollo académico. Sin embargo, para lograrlo, es necesario mirar más allá de los números y trabajar en la consolidación de una verdadera ciudad universitaria.

Respecto a la coyuntura de hoy, es necesario recomendar a los estudiantes el tomarse un tiempo para reflexionar sobre cómo se sienten y cómo estos resultados impactan sus expectativas personales es el primer paso hacia el manejo adecuado de la situación. Luego, es importante identificar en qué áreas o pruebas no se alcanzaron los puntajes esperados. Analizar qué se podría haber

**Es esencial recordar que siempre existen alternativas para continuar el camino hacia la Educación Superior.**

hecho de manera diferente y si la preparación fue la adecuada puede ayudar a comprender el proceso y aprender.

Es esencial recordar que siempre existen alternativas para continuar el camino hacia la Educación Superior.

Una de estas opciones es

la posibilidad de rendir la PAES de invierno.

No debemos olvidar que la PAES no es la única vía de acceso a la Educación Superior. Muchas instituciones tienen sistemas de admisión directa, que consideran aptitudes deportivas o promedios destacados de enseñanza media, abriendo así más puertas.

Independientemente de la vía que se elija, es fundamental contar con una red de apoyo emocional sólida. Las familias y amigos juegan un papel esencial a la hora de reflexionar sobre las alternativas disponibles y ayudar a los estudiantes a tomar decisiones informadas respecto a las carreras e instituciones a las que podrían postular según sus intereses y capacidades.